



Descubrí
Montevideo

descubrimontevideo.uy

Consejos para las buenas prácticas



Viajar de forma responsable

Montevideo es un destino de referencia de Latinoamérica. A lo largo del año, la ciudad ofrece a sus visitantes una variada agenda cultural y de recreación, servicios de calidad, paisajes que cautivan junto a valores tan preciados como la seguridad y hospitalidad de su gente.

Toda actividad turística puede y debe ser sostenible, para lo cual la participación de los y las visitantes es fundamental. Por eso creamos esta guía, con el objetivo de sensibilizar y concientizar a los y las turistas, promoviendo conductas responsables y buenas prácticas ambientales durante sus vacaciones.

Su adopción y aplicación beneficiará de manera ambiental, sociocultural y económica a la comunidad.

Consejos para las buenas prácticas

Viajar de forma responsable

Pero primero algunos datos importantes para saber de qué estamos hablando:

¿Qué es el turismo sostenible?

“Es el turismo que tiene plenamente en cuenta las repercusiones actuales y futuras, económicas, sociales y medioambientales para satisfacer las necesidades de los visitantes, de la industria, del entorno y de las comunidades anfitrionas” (Organización Mundial del Turismo).

¿Cuáles son las principales características del turismo sostenible?

Según la Organización Mundial del Turismo:

- ▶ Hacer un uso óptimo de los recursos: el turismo debe ayudar a mantener los procesos ecológicos y a conservar los recursos naturales y la diversidad biológica.
- ▶ Respetar las características socioculturales de las comunidades anfitrionas, contribuyendo a preservar su cultura, así como sus valores tradicionales y arquitectura. Contribuir a la comprensión y la convivencia entre las culturas.
- ▶ Asegurar que las actividades económicas sean viables a largo plazo. Estas deben reportar beneficios socioeconómicos distribuidos adecuadamente para todos los involucrados.

¿Qué es la huella ecológica?

La huella ecológica indica el impacto ambiental generado por el ser humano al utilizar recursos provenientes de los ecosistemas del planeta, relacionando ese consumo con la capacidad ecológica de la Tierra para generar sus recursos. Los impactos ambientales por la demanda de recursos que causa un turista y que contribuyen a aumentar la huella ecológica comienzan desde el lugar emisor y se extienden a las áreas de tránsito y al destino donde permanecerá.

Viajante responsable

El viajante responsable es aquel que recorre y disfruta el destino cuidándolo sin dejar huella, respeta a los habitantes y sus tradiciones, valora lo auténtico de cada lugar, elige servicios comprometidos con la sustentabilidad y la calidad turística.

Consejos para viajar responsablemente

Al planificar tu viaje elegí proveedores que te ofrezcan garantías de calidad y de respeto a los derechos humanos y al ambiente.

Averiguá sobre los lugares que vas a visitar (gastronomía, cultura, aspectos de seguridad, entre otros) y acudí a las oficinas turísticas de la ciudad para ampliar la información.

Respetá la cultura, las tradiciones de los y las habitantes y su diversidad religiosa, sexual y racial.

Separá y depositá los residuos en los contenedores correspondientes que se encuentran en la vía pública, de esta forma el entorno se mantendrá limpio y colaborarás con el reciclaje.

Ayudá a reducir la contaminación en la calle. Por ejemplo, no tires la colilla del cigarro o papeles al suelo.

Recorré ciertos puntos de la ciudad como la rambla o Ciudad Vieja en bicicleta o caminando, para ayudar a disminuir la contaminación vehicular. En Montevideo podrás contratar servicios de alquiler de bicicletas.

Prestá atención a las recomendaciones del establecimiento donde te alojes, minimizando el uso de energía y agua. Recordá que son bienes escasos.

Comprá productos locales y consumí comidas típicas en restaurantes locales, favoreciendo la economía y la diversidad cultural de la ciudad.

No vandalices el patrimonio histórico, cultural y natural. Si presenciás actos vandálicos o daños en el ambiente, denuncialos.

Antes de tomar una fotografía en un espacio cerrado (como una iglesia o un museo), consultá previamente si está permitido.

Tené en cuenta que todas las personas —visitantes y habitantes— quieren disfrutar la ciudad tanto como vos, por lo que se deben evitar los ruidos molestos.



Expresá tu agrado o desagrado con amabilidad, de forma de mejorar las condiciones del lugar que visitás.

Para el cuidado del ambiente, seguí la filosofía *leave-no-trace*, es decir, no dejar rastro.

Preservá la biodiversidad de las playas y las áreas naturales, manteniendo así su calidad ambiental para el disfrute de todos y todas.

Tomá conciencia de la importancia de conservar las áreas protegidas, como Los Humedales de Santa Lucía.

Recorré todos los rincones de la ciudad, no te quedes solamente en el centro. Montevideo esconde tesoros en todo su territorio, que esperan ser descubiertos.

Si tomás en cuenta estos tips durante tu viaje, dejarás una huella prácticamente invisible y no dañina en el destino en que te encuentres. Eso permitirá que los futuros y futuras turistas aprendan de vos y repitan esas acciones, de esa manera mantendremos el destino para que habitantes y visitantes puedan disfrutarlo de la misma forma: sin comprometer el entorno y sus características.



¡Cuidemos la ciudad para que futuras generaciones la puedan conocer en todo su esplendor!

Intendencia de Montevideo
Desarrollo Económico

DIVISIÓN TURISMO

Piedras 257 esquina Yacaré
Tel. 1950 9165 / 9166

 facebook.com/descubrimvd
 twitter.com/descubrimvd
 instagram.com/descubri_montevideo